УРОК 1

Вводный урок. Урок – повторение.

1. Bonjour, mes fillettes et garçons! Je suis très heureuse de vous féliciter depuis le début de l'année universitaire. 

2. Aujourd'hui nous répétons ceux que nous avons enseigné l’ année dernière. Et commenceons avec des règles de la lecture.
Règles de la lecture (правила чтения)

1. Ударение в слове всегда падает на последний слог.

2. На конце слов не читаются:  “е, t, d, s, x, z, p, g” (кроме некоторых искл.), а также буквосочетания “es, ts, ds, ps”: rose, nez, climat, trop, heureux, nid, sang; roses, nids, cadets.

3. Не читается окончание глаголов “-ent”: ils parlent.

4. На конце слова не читается “r” после “e” (-er): parler.

Исключения: в некоторых существительных и прилагательных, например: hiver [ivɛ:r], cher [ʃɛ:r], mer [mɛ:r], hier [jɛ:r], fer [fɛ:r], ver [vɛ:r].

5. На конце слова не читается “c”  после носовых гласных: unbanc.

6. Перед согласными звуками [r], [z], [Ʒ], [v], [vr] ударные гласные звуки приобретают долготу: base [ba:z].

7. Двойные согласные буквы читаются как один звук: pomme [pom].

8. Буква “s” между гласными дает звук [ z ]: rose [ro:z].

В остальных случаях – [ s ]: veste [vɛst].

Два «s» (ss) всегда читаются как [ s ]: classe [klas].

9. Буква “x” в начале слова между гласными читается как [gz]: exotique [ɛgzotik]. 

Не в начале слова  буква “x” произносится как  [ ks ]: taxi [taksi].

В количественных числительных произносится как [s]: Six, dix [sis, dis].

В порядковых числительных произносится как [z]: Sixième, dixième [sizjɛm].

10. Буква “c” читается как  [ s ] перед “i, e, y”: cirque [sirk].

В остальных случаях она дает звук [ k ]: cage [ka:Ʒ].

“ç” всегда читается  как звук [ s ]: garçon [garsɔ̃].

11. Буква “g” читается как [Ʒ]  перед “i, e, y”: cage [ka:Ʒ].

В остальных случаях буква дает звук  [ g ]: galop [galo].

Сочетание  “gu ”перед  гласным читается как 1 звук [ g ]: guerre [gɛ:r].

Сочетание “gn” читается как звук [ƞ] (похож на русский [ нь ]): ligne [liƞ].

12. Буква “h” никогда не читается: homme [om].

13. Буквосочетание “ch” дает звук [ʃ]: chat [ʃa].

14. Буквосочетание “ph” дает звук [ f ]: photo [foto].

15. Буквосочетание “qu” дает  1 звук [ k ]: qui [ki].

16. Буква “i” перед гласной буквой и сочетание “il” после гласной на конце слова читаются как [ j ]: miel [mjɛl], ail [aj].

17. Буквосочетание “ill” читается как [j] (после гласной) или  [ij ] (после согласной): famille [famij].

Исключения: ville, mille, tranquille, Lille и их производные.

18. Буквосочетание “oi” дает  звук полугласный [ wа ]: trois [trwа]. 

19. Буквосочетание “ou” дает звук [ u ]: cour [ku:r].

Если после буквосочетания “ou”  стоит произносимая гласная буква, то читается как [w]: jouer [Ʒwe].

20. Буквосочетания “eau”, “au” дают звук [ o ]: beaucoup [boku], auto [oto].

21. Буквосочетания “eu”, “œu” и буква e (в открытом безударном слоге) читаются как  [œ] / [ø] / [ǝ]: neuf [nœf], pneu [pnø], regarder [rǝgarde].

22. Буква “è” и буква “ê” дают звук [ɛ]: crème [krɛm], tête [tɛt].

23. Буква “é” читается как [e]: télé [tele].

24. Буквосочетания “ai” и “ei” читаются как [ɛ]: mais [mɛ], beige [bɛ:Ʒ].

25. Буква “y” между гласными буквами “раскладывается” на 2 “i”: royal (roi – ial = [rwa-jal]).

Между согласными читается как [i]: stylo [stilo].

26. Буквосочетания “an, am, en, em” дают носовой звук [ɑ̃]: enfant [ɑ̃fɑ̃], ensemble [ɑ̃sɑ̃bl].

27. Буквосочетания “on, оm” дают носовой звук [ɔ̃]: bon [bɔ̃], nom [nɔ̃].

28. Буквосочетания “in, im, ein, aim, ain,  yn, ym ” дают носовой звук [ɛ̃]: jardin [Ʒardɛ̃], important [ɛ̃portɑ̃], symphonie [sɛ̃foni], copain [kopɛ̃].

29. Буквосочетания “un, um” дают носовой звук [œ̃]: brun [brœ̃], parfum [parfœ̃].

30. Буквa “t” даeт звук [ s ] перед “i ” + гласный: national [nasjonal].

Исключение: amitié [amitje], pitié [pitje].

Но, если перед буквой «t» стоит буква «s», «t» читается как [t]: question [kɛstjɔ̃].

31. Беглое [ǝ] в потоке речи может выпадать из произношения или, наоборот, появиться там, где в изолированном слове не произносится:

Acheter [aʃte], les cheveux [leʃvø].
3. Nous formons leur utilisation. (потренируем их употребление).

Nous, image, stylo, fille, Lucie, trois, claire, soeur, saine, chemise, jaune, fleur, bureau, chambre, voilà, aussi, usine, heure, beaucoup, esseyer, assiette, poupée, peuple, boeuf,  boîte, crayon, grise, claire, pareil, chien, quatre, école, pleur, garçon.
4. Répétition du vocabulaire étudié, rendre plus actif de son utilisation (повторение изученной лексики, активизация её употребления).  Упр.5 устно и письменно, 6-9 устно (приложение 1)
5. Travail avec le texte (работа с текстом). Текст прочесть, перевести, Упр 4-5 устно, Упр 6-7, 9 письменно, (приложение 2)
6. Домашнее задание:  
- повторить правила чтения,

- Упр 8, 10 письменно,

- EXPRESSIONS 1 письменно, 2 устно.
ПРИЛОЖЕНИЕ 1[image: image1.jpg]. Nomme les matiéres que vous éludiez en septiéme. Ej

. Nomme les salles d'études de votre école.

. Dis les noms des professeurs de tes matiéres préférées.

. a) Lis les groupes de mots et les propositions en frangais.
b) Couvre la partie gauche de Uexercice et traduis les
groupes de mots et les propositions en frangais.

Temploi du temps
beaucoup de matiéres
intéressantes

parfois -

expliquer les mots nou-
veaux

chanter les chansons
apprendre les poésies
raconter les textes
regarder les films

écouter les enregistrements
ma matiére préférée
poser les questions

étre fort en francais

étre faible en mathémati-
ques

Il est facile de faire les
exercices aprés lexplica-
tion.

11 est difficile de composer
les dialogues et de faire
les traductions.

POBKJIaj YDOKiB
6GaraTo mikaBux IpefMeTiB

inxomu
TIOACHIOBATH HOBI CZIOBa

cnisaTu micHi

BUWTH Bipoii

IepeKasyBaTy TEKCTH
AuBuTHCS GiTEME

CIHyXaTu 3amucu

mifi ymo6menwi Ipepmer
CTABMTH 3aMUTAHHS

OyTU CUNBHUM ¥ (bpanuy
abkift MoBi

6yru cnabrum y MaTema-
Ol g

Jlerxo po6uTy BOpasy MCIIT
noxcnem‘m.

Baxko ckaajaru piasmory
T4 POOUTH IEpEKIafH.




[image: image2.jpg]m ‘mux questions.

~ En quelle classe es-tu?

Quel est le numéro de ton école?
* Comment étudies-tu?

Quelles matiéres apprends-tu en septiéme? .

Combien de legons as-tu chaque jour?
. 'Quel est ton emploi du temps? 2
Quelle est ta matiére préférée? :
‘Quelles notes as-tu pour tes matiéres pr@ﬁm X
M est-ce que vos lecons commencent?

st-ce que tu aimes faire aux legons de :
es-tu les lecons de francais?




ПРИЛОЖЕНИЕ 2
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@Lﬁ'e / Comptendre /
Compréhension éctite

Regarde les photos. A ton avis, est-ce que c’est important d‘avoir de bonnes
relations avec les profs ?

Sondage
[97 % des collégiens affirment que les p;ofs veulent faire réussir leurs

| éleves

|71 % des éléves s’ennuient durant tout un cours de temps en temps

190 % sont en général intéressés par leurs profs

“73 % des collégiens se considérent comme de bons éleves

|83 % des collégiens pensent que l'autorité est une qualité pour un prof
|69 % des collégiens disent que I'ambiance de la classe c’est eux

38 9% des collégiens assurent que certains profs ne les respectent pas
142 % des collégiens reprochent que les profs ne les écoutent pas.
35 % des éleves citent en premier la clarté des explications qui les fait

progresser.
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Exercice 4. Vrai ou faux ?

1. Quand tout le monde écoute et respx
on Vappelle la bonne autorité.

2. Le prof a toujours raison.

3. Le prof n'interroge qu'un éleve p

4.Le gofit pour la matiere et la clarté des
apprendre en classe.

5.La plupart des éléves font confiance a leurs profs. p

6. Les collégiens interrogés disent que J'ambiance de la classe dépend
d’abord d’eux-mémes et des autres.

7. Certains profs prononcent des paroles violentes ou méchantes.

8. Presque tous les éleves disent qu’en général les profs savent les intéresser.

Exercice 5. Quel titre tu peux donner a ce sondage ?

ecte le prof, on apprend bien. Cela,

ar cours, ¢'est ennuyeux. :
explications font aimer

Exercice 6. Relis le sondage et complete le texte.

Les collégiens pensent que les profs veulent ... leurs éleves.

En général ils sont ... par leurs profs. Beaucoup de collégiens croient
que... est une qualité pour un prof. Ils aiment apprendre gracea ... des
explications.

Presque tous les éleves pensent que les profs ... les intéresser.

exique-prononciation

Tespecter Tambiance
reprocher la clarté
 réussir T'autorité
une qualité

Vocabulaire
Exercice 7. Compléte avec I'un des mots de la liste.

respecte — a — savent — font — dépend
a) On apprend bien quand on écoute et ..
b) Le prof ... toujours raison.
¢) L'ambiance de la classe ... d’abord d’
d) La plupart d'es éleves ... confiance a le:‘:(x-sn;’é::fe: e auuas:
e) Les éléeves disent qu'en général les profs .., Jes intéresser.

. le prof.

8




[image: image5.jpg]Exercice 8, Choisis le mot correct, Ecris les phrases dans ton cahier.

a) Les collégiens assurent/ s'ennuient pendant un cours de temps en temps.
b) llaeaucoup de collégiens se considérent / se respectent comme de bons
€Eleves.

) Les fcollégiens pensent/ réussissent que I'autorité est une qualité pour un
prof.

d) Certains collégiens citent/ reprochent que les profs ne les écoutent pas.

Grammaire

Exercice 9. Mets le verbe entre parenthéses 2 la forme qui convient.
a) J' (affirmer) que les profs veulent faire réussir leurs éléves.
b) Vous (se considérer) comme de bons éléves.

©) Nous (penser) que I'autorité est une qualité pour un prof.
d) Iis (dire) que I'ambiance de la classe c'est eux.

Exercice 10. Donne l'infinitif des verbes.

a) Certains éléves s’ennuient durant tout un cours de temps en temps.
b) Des collégiens se considérent comme de bons élaves,

o) Ils disent que I'ambiance de la classe c'est eux qui la font.

d) La plupart des éléves font confiance a leurs profs.

Expression

1. Relis le sondage de Ia legon. Fais le sondage pareil dans ta classe.
Présente-le par écrit.

2. Dis quelles sont tes relations avec les profs ?

Prononciation
1. Ecoute et dis si fu 2. Son-graphie
entends [s] ou [z] Regarde comment
il faut écrire le son:
1.11s sont gentils. Tls ont peur. [s] salade, soleil, chanson
2. 11 s'appelle Serge. Elles ont deux cousins. tissu, adresse, russe
3.1 parle a sa sceur. Ils ont seize ans. ceci, cycle, merci,
4. Ils sont au cinéma. IIs lisent vite. legon, gargon
5. Ils sont médecins. Lise fait sa valise. [z] zebre, zéro, zoo, .
bazar, seize
visage, musée, cousin,

deuxiéme, dix ans -
5.





